

01/03/13 - Prolapso Vaginal y Prolapso Uterino en los porcinos.

El prolapso vaginal y el uterino en los porcinos seguramente no es ningún problema grave. No obstante, el susto es mayúsculo: Uno cree que el parto ha transcurrido perfectamente. Y luego sucede que a continuación hasta 24 horas después del parto aparece el prolapso uterino de aspecto poco tranquilizador.



El prolapso vaginal en los porcinos se produce a menudo simultáneamente con el prolapso rectal, el prolapso uterino es incompleto, pero es completo después del parto. Las causas no están aclaradas del todo. Los prolapsos vaginales se observan en el suelo del establo con un desnivel excesivo en el último tercio; los prolapsos uterinos se producen a veces a continuación de prolapsos vaginales, a menudo después de la administración de grandes volúmenes de alimentos, poco antes, durante y después del parto. Seguramente deficiencias de la constitución tienen como consecuencia una debilidad en el tejido conjuntivo y el tejido muscular de la blanda vía genital.

De forma esférica hasta sacciforme.

En el caso del PROLAPSO VAGINAL en los porcinos, se hace visible en la vulva una forma esférica del tamaño de una pequeña pelota de color rosado. Cuando está incluido en él la vejiga de la orina, se produce un intenso tenesmo. Al cabo de algunos días, aparecen casi siempre fenómenos inflamatorios en la mucosa lesionada de la vagina.

En caso de PROLAPSO COMPLETO DEL UTERO se exterioriza de la vagina al útero en forma de tubo apreciándose los dos cuerpos del mismo. La mucosa tiene color rojo oscuro y esta arrugada. Pequeñas lesiones producen hemorragias en la mucosa con fuerte estasis sanguínea de la matriz, y las lesiones más importantes originan desgarros. El prolapso total puede, en el animal de pie, colgar hasta llegar a la protuberancia de la articulación del corvejón.

Chaqueta vuelta al revés.

La formación del prolapso uterino total debe imaginarse de la siguiente manera:

Así como al quitarse una chaqueta, empezando por el extremo de la manga, este se vuelve al revés, se pone al revés la matriz vacía, totalmente flácida empezando por la punta del cuerno. Los dolores del parto que entonces se inician ponen totalmente al revés el útero. La superficie de la matriz que entonces se ve es su mucosa, el "forro de la manga". Las arterias del útero siguen enviando sangre a la matriz, mientras que la sangre no puede fluir a través de las venas flexionadas. Esto da origen rápidamente a una fuerte estasis en el prolapso uterino, que puede ser tan intensa que las cerdas pueden llegar a una auténtica anemia y los anima y sufrir un colapso.

Se producen muertes repentinas cuando las arterias que corren a lo largo de los anchos ligamentos de la matriz (ligamentos suspensores) se rompen a causa del

fuerte tirón. Las cerdas mueren entonces por hemorragia hacia la cavidad abdominal. Esto sucede con relativa facilidad cuando las cerdas corren por el establo bajo el efecto de cualquier susto.

Tratamiento del prolapso vaginal.

Para evitar infecciones, el veterinario debe reponer el órgano y ocluir la abertura vulvar. Naturalmente debe prestarse mucha atención a la fecha del parto. El parto debe, en muchos casos, realizarse por cesárea. Ya que con cada contracción vuelve a prolapsar la vagina.

Prolapso uterino ? incompleto.

En este caso, después del parto de algunos lechones, se ponen al revés las partes vaciadas del útero, mientras quedan retenidas todavía las partes del mismo conteniendo lechones, delante de la pelvis. También aquí se termina el parto por cesárea y se repone la parte de la matriz prolapsada mediante tracción desde adentro y presión desde afuera.

Prolapso uterino ? total.

Sólo los prolapsos uterinos completos frescos pueden ser tratados con algunas perspectivas de éxito. En los casos de prolapsos que existen ya desde algún tiempo, los ensayos de tratamiento no ofrecen casi ninguna perspectiva de éxito, a causa de las intensas estenosis de sangre venosa en la pared de la matriz y las lesiones en el sistema circulatorio.

Cuando el criador de cerdos observa un prolapso uterino, conviene que se mantenga tranquilo y no entre precipitadamente en la celda de partos. Sólo los prolapsos recién iniciados se reponen al hacer levantar bruscamente a la celda. En los demás casos, la cerda lesiona el prolapso uterino al levantarse y correr el animal bajo el efecto del susto.

En cualquier caso hay que informar inmediatamente al veterinario, el cual adoptara las decisiones pertinentes. Deberá decidir en primer lugar si el estado del útero y de la circulación admite todavía una intervención quirúrgica. El tipo de la eventualmente intervención quirúrgica varía. La amputación del útero representa la última y más arriesgada posibilidad.

Las cerdas que han superado cualquier clase de prolapso, conviene no utilizarlas más para la reproducción.

Fuente: Universo Porcino
